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人口暴增、交通拥堵、空气污染、资
源紧缺……由于定位不清、规划无序，
全国不少地方的无节制扩张和集聚式
发展，给城市发展带来了很多“灾难性”
的难题。

据媒体报道，为防止城市“摊大
饼”，西安试点划定“城市开发边界”。
对于郑州进入五环时代，坊间也多有议
论，会不会一味向着“高、大、全”的目标
前进，反而失去了城市原有的特色？

“如今，郑州三环内的城中村全部
拆迁，四环的房地产项目也有很多，可
以说郑州发展步入五环是早晚的事。
不过早先，人们都以为郑州地儿多空儿
大，实际上，经过几年的快速发展，我们
的土地资源已非常有限。所以必须加

强对土地资源的管理利用，规划一定要
把好关。”刘社表示。

也正是为了避免“摊大饼”或者“单
一中心”式发展带来的弊端，郑州都市区
建设以“两核六城十组团”为发展思路推
进了城市各区域的发展，航空港区、郑上
新区、郑东龙湖、龙子湖大学园区、中牟、
二七新城等都成为新的发展热土。

河南省商业经济学会常务副会长
兼秘书长宋向清认为，环线框架拉大，
并不是“摊大饼”式发展，郑州规划以组
团式发展为主基调，现在各组团活力强
劲，但若干个不同的功能区需要交通连
接。五环建设也是以此为背景，既保证
各组团的独立性，又便于生产组织、物
流配送，实现有机互通。

“五环建设体现了郑州的进步发
展，城市框架的拉大将让很多非城市用
地变成城市用地，相关部门应该让土地
资源得以高效利用，特别是城镇化是一
个复杂的系统工程，会带来经济和社会
的深刻变化，相应的对公共服务配套设
施及整体居住环境的改善也要跟进。”
宋向清坦言。

由于环线效应直接提振沿线楼盘，
对于房地产业而言，刘社认为房企应该谨
慎前行。今年中国调低经济增速目标，将
经济增长速度定在7%左右，这说明我们
的实体经济不景气，那么老百姓的收入也
将受影响，购买力不足会给房企带来大的
挑战，沿线房企应该在品质和宜居性上下
足功夫，才能抢占市场份额。

环线增加一个圈 城市发展一大步
五环建设形成快速交通圈，既保证各组团的独立性，又实现有机互通

近两年，在关注城市发展的关键词
中，“郑州五环”呼声颇高，其被誉为郑
州城市化高速发展的风向标，从房地产
方面来看，土地供应也早已向五环附近
倾斜。

如今，这一切终于掀开了薄纱，一
个轮廓清晰的五环构架让业内沸腾。

3 月 18 日，郑州市城乡规划局官方
网站发布消息，《国道 107 郑州境改建
工程规划方案》已经通过专家评审，标
志着郑州“五环时代”的大幕开启。

实际上，环线的不断外扩也记录和
见证着城市的发展。

早在上个世纪 50 年代，郑州的环

路建设就出现萌芽。当时，绕城一环主
要由金水路、大学路、陇海路、紫荆山路
构成，这是最初的郑州市区环城路，也
成为今天郑州最繁华的商业区域和高
尚的生活区。

随后，郑州市建成了二环路，该环
路全长 28 公里，由农业路、桐柏路、航
海路、未来路合绕而成。2003 年，郑州
提出“北移东扩”的城市发展战略，郑东
新区投入建设，实际上就相当于提出了
城市环线扩张战略。城市三环路建成，
全长 43 公里。但如今面临着较大的交
通压力。

2013年底，西四环、南四环、连霍高

速郑州西口到 107 国道路段改建完成，
郑州 4 条环线全部闭合，形成现在的四
环线。

据悉，为高标准、高起点打造五环
快速路，国道 107 郑州境改建工程从一
开始就远景规划为城市快速路，作为客
运和货运专用通道，通过高架层和地面
层实现客货分离。

“五环时代是郑州成为国际化大都
市的佐证，这意味着人口的聚集和经济
的繁荣。”河南财经政法大学教授、城市
发展中心主任刘社这样表示，“而人口
的增长是房地产快速发展和城市繁荣
的最主要推动力。”

根据省政府制定的《中原城市群发
展战略构想》，到 2020 年，城市规划将
以内环、二环、三环、四环、五环加城市
主要干道放射线为主。届时，市区任意
两点间出行时间不超过45分钟，外围5
市 1 县到郑州中心区的出行时间不超
过 60 分钟，大郑州开始迈向全国一线
城市行列。

环线建设为何被如此看重？
58 同城房产频道负责人表示，纵

览世界发达国家的城市化进程，从英
国霍华德的“明日世界的田园城市”
到以城郊化特征明显的纽约“边缘新
城”，从以轨道系统发展导向为开发
理念的 Tod 经典模式，到产业为主导

的工业园，以及副中心城市、机场城
市等，尽管世界大都会的发展功能各
有不同，但发展的路径和空间分布却
一致。每个城市都有非常清晰的城
市轴线，并以其为中心向外围扩张，
形成以中央商务圈、内城区、外城区、
郊区、周边地区的呈环状布局的规律
性“圈层式结构”。

在城市的建设中，主要干道的修
建往往会带动城市重心的转移。以北
京为例，其交通线路在地图上出现了
令人惊叹的“蜘蛛网”。二环、三环、四
环、五环、六环，甚至七环路。无论是
经济还是文化，以及两者综合形成的
影响力，都随着环线外扩而不断产生

新的热点。
由于城市发展内生力量的差异化，

郑州的发展滞后于北京、深圳等一线城
市，但格局的拉大是势在必行。

换个角度，从国道 107 的不断东移
也可看出郑州五环建设的必要性。

从2004年开始，国道107在郑州境
内 3 次东移，前两次东移后的国道 107
分别改名为中州大道、四港联动大道，
郑州市也随之进入三环、四环时代，主
城区面积从 142 平方公里扩大到了 550
平方公里。这次将继续东移 20 公里至
中牟县万三公路，成为郑州的东五环。

而曾经的国道107早已经成为市区
的主要交通干道，承载着繁华与喧嚣。

■楼市资讯

悦府·海棠
客户暨媒体答谢晚宴圆满举办

3 月 22 日，“海棠，回家的方向”，悦
府·海棠2015客户暨媒体答谢晚宴盛大
举行。500多位悦府·海棠客户、合作伙
伴以及各大媒体共同见证了这一开年
盛事。将近 3 个小时的活动，现场座无
虚席、气氛热烈，在海棠花盛开的季节
里为郑州带来了一场精彩纷呈的视听
盛宴。

悦府·海棠强力推出“首付3万，3年
免息”轻松置业政策，短短20天时间，已
经有 350 余组客户报名。3 月 29 日，悦
府·海棠将迎来第一批报名客户的会员
升级活动，落定选房首批顺序，现在
1000 元入会即享日增值 100 元至开
盘。 徐传芳

绿地新都会
商业地产专题论坛成功举办

3月18日，绿地中原事业部在绿地新
都会销售中心进行了一场“圆梦新都会”的
品牌沙龙活动。不仅邀请到了“圆梦新都
会 最爱品牌”线上投票活动的最受欢迎的
品牌二十强进行颁奖典礼，同时还有绿地
中原商管总监周静、绿地中原营销总监白
伊剑、第一楼市主持人陶真、互联网策划营
销专家冯辉以及特色餐饮品牌甘思咪哚总
经理宋海涛等百位先锋行业领导者一起，
在圆梦新都会活动举办了一场空前的商业
高峰论坛。

活动中，百位媒体、专家、先锋行业
领导者及品牌运作商一起，热火朝天地
研讨如何在时代转型和市场升级中广
泛运用互联网思维，创新突破传统商业
运作模式及市场格局，为郑州商业发展
模式提出了不少具有建设性的议题和
观点。 赵娟

2015易居营销河南区域品
牌发布会如期举行

3 月22日下午，以“守正出新——臧
建军、丁祖昱谈市场论营销”为主题的
2015易居营销河南区域品牌发布会在郑
州成功举行。河南省房地产业商会常务
副会长兼秘书长赵进京，易居（中国）控股
有限公司执行总裁、易居营销集团董事
长、励拓行销集团CEO臧建军，易居（中
国）控股有限公司执行总裁、上海克而瑞
信息技术有限公司CEO、上海易居房地产
研究院副院长丁祖昱，易居营销集团执行
总经理、易居营销河南区域董事长金琪昌
以及来自建业集团、正商置业、恒大地产、
亚新集团、金地集团、永威置业、天地置
业、名门地产等100多家开发企业的领导
和嘉宾，来自郑州大学及河南财经政法大
学的各位领导和教授以及省会各类媒体
均到场。

本次活动由河南省房地产业商会
特别指导，易居营销集团河南区域、励
拓行销集团郑州机构公司主办，楼市气
象杂志社协办。 王亚平

人口聚集、经济繁荣，将郑州推进五环时代

规律性“圈层式结构”，是大城发展的必然

城市框架拉大，如何避免“摊大饼”式发展？

在城市发展中，主要干道的修建会带动城市中心的转移，这其中，尤以环线价值最受关
注。依托环线，城市格局被有序拉大，交通的便捷和各独立组团的功能强化，让人们的
生活由城市中心不断向城市外围延伸。郑州晚报记者 王亚平
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